

entre 377 manufactures qui emploient 70,000 ouvriers dont les salaires s'élèvent à \$1,000,000 par semaine. D'ici peu on fabriquera de quarante à cinquante mille obus par jour. Au début de la guerre on ne pouvait produire plus de 75 obus par jour au Canada, et ce à l'arsenal de Québec. Les commandes de munitions du gouvernement impérial sont évaluées à \$170,000,000 et, selon le sénateur Curry, de la "Canada Car", les autres commandes de la même source s'élèvent à \$300,000,000.

L'EXPOSITION DE QUEBEC

L'Exposition de Québec remportera cette année un brillant succès. La Cie de l'Exposition de Québec, subventionnée par les autorités municipales, provinciales et fédérales ne peut manquer de faire bien les choses.

M. Georges Morisset, secrétaire de l'entreprise, estime que les cultivateurs s'intéressent de plus en plus à ces manifestations et il est d'avis que les commerçants et industriels ont beaucoup à y apprendre.

De fait, une exposition de l'importance de celle de Québec s'adresse à toutes les classes de la société et ne circonscrit pas l'intérêt qu'elle suscite à un cercle local restreint. Les populations des différentes provinces ont avantage à prendre part à ces expositions qui sont lourdes d'enseignements et les fruits qui en résultent sont bien faits pour attirer les foules et secouer l'indifférence de beaucoup de gens. Nul doute que cette année, l'exposition de Québec qui réunira plus d'éléments de succès que jamais, ne soit le rendez-vous de nombre de cultivateurs, de commerçants et d'industriels de la province et d'ailleurs.

CHEZ LES EPICIERS DE MAISONNEUVE

Une importante assemblée des épiciers de Maisonneuve (succursale de l'Association des Epiciers de Montréal) a eu lieu à la salle Houle, rue Le-tourneux, sous la présidence de M. Leboeuf. MM. J. Dubois et l'échevin Morin remplissaient les fonctions de secrétaire et de trésorier.

On a adopté une résolution selon laquelle des listes seront mises en circulation dans les divers quartiers de la ville, afin d'engager tous les épiciers licenciés, sous leur signature, à vendre la bière et le genièvre à des prix uniformes. Six membres de l'association sont chargés de recueillir les signatures.

M. Morin a proposé d'aider les sociétés de la Saint-Vincent-de-Paul au moyen d'un pique-nique qui aurait lieu dans deux mois environ, au restaurant de Maisonneuve, pique-nique dont les recettes seraient consacrées aux pauvres par l'intermédiaire de ladite société.

Ce projet a été appuyé par le président, M. Leboeuf et M. Dubois, et l'on en étudiera les détails à la prochaine assemblée. MM. Leboeuf, Pigeon, Blain, Allard, Marin, Rochon et Dubois ont été chargés de s'occuper de l'affaire.

Le secrétaire a rappelé à tous les membres, mais particulièrement à ceux qui n'ont pas encore payé leur contribution, que l'association leur rend des services importants et que chacun d'eux doit faire sa part afin d'assurer son existence.

On a voté des remerciements et des félicitations à l'échevin Morin pour la part qu'il a prise à la tâche d'enrayer la vente de la bière à domicile.

LES AGENTS DES GOUVERNEMENTS ALLIES

La liste officielle des agents chargés des achats de fournitures militaires pour les gouvernements alliés est composée comme suit:

"International Purchasing Commission", India House, Kingsway, Londres.

Pour l'Angleterre: Colonel A. G. Barton et M. F. W. Stobart, hôtel Ritz-Carlton, Montréal.

Pour la France: Cie de la Baie d'Hudson, 56 rue McGill, Montréal.

Capitaine Lafouilloux, hôtel Brevort, New York.

Direction de l'Intendance, Ministère de la Guerre, Bordeaux, France.

Pour la Russie: MM. S. Ruperti et Aleksieff, aux soins de l'Attaché militaire, Ambassade de Russie, Washington, D. C.

AUCUN INTERET ALLEMAND DANS LES "ST. LAWRENCE SUGAR REFINERIES, LTD."

Depuis un certain temps il existe un violent ressentiment contre les Allemands de naissance, et les personnes portant des noms allemands. En conséquence on a critiqué la Cie "St. Lawrence Sugar Refineries Limited" parce qu'il y avait parmi ses actionnaires certaines personnes allemandes de nom ou d'origine. La vieille "St. Lawrence Sugar Refining Co.", qui a été organisée il y a plus de quarante ans, comprenait parmi ses actionnaires un grand nombre d'Allemands dont plusieurs demeuraient en Allemagne. Quand la "St. Lawrence Sugar Refineries Limited" acheta l'actif de la vieille compagnie, presque tous les anciens actionnaires allemands disparurent.

M. A. Baumgarten et M. O. W. Donner se sont retirés, comme on l'a annoncé la semaine dernière et, par suite, aucun Allemand de nom ou d'origine n'a plus aucun intérêt dans la compagnie comme actionnaire. Actuellement aucun dollar d'argent allemand n'est placé dans la compagnie et tout le capital appartient à des personnes d'origine canadienne ou anglaise.

Les chefs et directeurs de la compagnie ont pris toutes les mesures nécessaires pour mettre celle-ci au-dessus de toute critique relativement aux personnes qui sont intéressées dans ses affaires au point de vue financier ou autrement. Et quelque rapport malicieux que l'on puisse faire circuler au sujet du maintien des intérêts allemands dans la compagnie, les directeurs sont en état de le démontrer ouvertement. Tout rapport dans ce sens doit être considéré comme ayant pour but de nuire aux intérêts de la compagnie et de faire du tort à son nom et à sa réputation. La compagnie est prête à prendre les mesures légales nécessaires pour se protéger contre les personnes qui lanceront, à l'avenir, de faux bruits à ce sujet.

L'AUTOMOBILISME ET LE COMMERCE

Il y a environ 80,000 automobiles en usage en Canada et chaque propriétaire d'automobile a besoin d'acheter des pneus, des outils, des parties quelconques d'auto. Les marchands de ferronnerie et de quincaillerie désireux d'augmenter le chiffre de leurs affaires ne devraient donc pas négliger d'avoir en magasin les accessoires qui sont indispensables aux automobilistes.

Plusieurs marchands de notre connaissance ont vu leurs bénéfices augmenter d'une façon assez importante depuis qu'ils ont ajouté cette ligne à leur commerce.